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Ata de Nº09/2024, aos doze dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Ivano 
Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz e Simone Lacerda 
Soares de Oliveira. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos 
senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

MOÇÃO DE PESAR Nº 05, DE 08 DE ABRIL DE 2024 - Leitura 
 

REQUERENTE: Simplício Maria Santos Lopes (Dedé do Mandacaru) 
DESTINATÁRIO: Família de Marialva Ferraz de Araújo  
 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra a veredaora Simone Lacerda Soares 
de Oliveira cumprimentando e saudando a todos dizendo não fazer política com ilusões, 
mas andando nas ruas, recebendo pessoas em sua casa e indo visitá-los onde o povo de 
Lagoa Grande a conhece, pois mora na localidade onde escolheu para viver com a 
missão de cuidar de pessoas pedindo a Deus direção ao se candidatar para ter certeza 
realmente do que queria assumindo a política sendo julgada por ser mulher dizendo que 
todas sabem do sofrimento pela condição de ser mulher precisando fazer dez vezes 
melhor do que os homens para serem reconhecidas relatando que tem sofrido durante 
esses três anos e quatro meses e que mesmo que muitos não reconhecem, tem dormido 
e acordado pensando sempre no povo; disse também que todos sempre a ouviram falar 
que a sua pessoa não é política apesar de sua mãe ser, mas que hoje tem a missão e 
que em outubro desse ano as urnas dirão se a mesma permanecerá ou não confirmando 
que é pré-candidata e o povo dirá se faz um bom trabalho ou não; falou também que não 
importa o assento que ocupa na câmara, que sempre estará represetando o povo de 
Cândido Sales e em especial de Lagoa Grande, agradeceu e encerrou. Em seguida fez o 
uso da palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, líder da Situação 
cumprimentando e saudando a todos deixando um pensamento falando sobre humildade, 
coragem e sabedoria; disse que ficou bem comovida pela leitura da Moção de Pesar de 
sua mãe falando da sua história agradecendo a Câmara e o Presidente pela homenagem 
e disse que hoje as suas palavras são poucas; finalizou agradecendo a equipe do CRAS 
que esteve em Quaraçu que fez um atendimento brilhante pela quantidade de pessoas 
para atualização dos cadastros poupando as mesmas do desgaste de comparcerem à 
sede do município e desejou a todos um final de semana de paz. Em seguida fez o uso da 
palavra o veredaor Ivano Pereira França cumprimentando e saudando a todos dizendo 
que os problemas de saúde desde o início da gestão continuam não sendo sanados 
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questionando os colegas vereadores se é normal faltar insulina, captopril e demais 
medicações básicos da farmácia municipal enfatizando que o básico precisa funcionar 
muito bem, como limpeza pública, manutenção de estradas, funcionamentos das 
Unidades Básicas de Saúde e demais setores principalmente da saúde citando-os 
desafiando qualquer colega a contrapor com a verdade dos fatos e que em ano eleitoral 
fazer multirões não resolvem problemas; questionou se é normal o prefeito fechar 
compromisso político com lideranças e ex-prefeitos e deixar faltar o básico na área da 
saúde, deixar de empregar quem colocou a cara no sol e priorizar a quem lutou nas urnas 
para o derrotar dizendo que a sua pessoa não comunga com essa política e 
comportamentos citando nomes; levantou questionamentos em relação às estradas que a 
quase quatro anos não foram feitas manutenções como da Barriguda, entrada de Água 
Verde, Abade e cobrou por providências pedindo que os vereadores que militam na região 
façam cobranças ao prefeito e pediu que o povo fiquem atentos ao votarem, pois os que 
mais fazem pela cidade e precisam de assistência são os menos favorecidos, os mais 
carentes e o prefeito tem dado atenção às elites; direcionou a vereadora Simone 
questionando sobre os redutores de velocidade no povoado do Marimbo pedindo 
cobranças à gestão; em aparte a vereadora Simone disse que os redutores de velocidade 
foram solicitados acreditando que ainda essa semana serão instalados; o vereador Ivano 
incoporou a fala da vereadora e finalizou prestando as condolências pelo falecimento do 
pai da servidora Juliana, o saudoso Xavier. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao ouvir 
vereadores falarem que lideranças foram compradas deixam de reconhecer o trabalho e 
honestidade que Cândido Sales ganhou com o prefeito atual com as pavimentações de 
ruas, atendimento na saúde dizendo que pode até está faltando insulina de alto custo, 
porém, as oferecidas pelo SUS estão em dia em todos os PSFs e pode ser que estão 
faltando medicamentos que não são custeados pelo SUS, mas as medicações básicas 
não estão faltando alertando para que não se cometa erros com informações de pessoas 
com raiva; reconheceu que a saúde não está cem por cento e que precisa melhorar muito, 
porém que Cândido Sales está indo bem no desenvolvimento onde a quantidade de 
pessoas vindo para o grupo Ficha Limpa é devido ao trabalho do prefeito Maurílio Lemos 
que tem dedicado a cada um dos moradores sendo prefeito tanto das elites quanto dos 
menos favorecidos ao abrir postos artesianos em cada localidade, calçando ruas nas 
periferias, mantendo os PSFs com médicos e dentistas sendo a resposta para quem diz 
que lideranças são compradas, mas que na verdade são compradas com o trabalho; 
disse também que o ex-prefeito Amilton Fernades dizia que o grupo gabiraba era o câncer 
rebatendo as críticas feitas ao ex-prefeito Jaimilton vindo para o grupo Ficha Limpa e que 
sempre ouviu os discursos contrários aos que hoje são pré candidatos do mesmo grupo 
dizendo que política se faz dessa forma com alianças e não com compras de apoios; 
disse concordar com as críticas em relação às estradas, pois está todos os dias na 
mesma cobrança relatando que ainda não foram concluídas as estradas devido a 
contemplação da rua do Nazaré em Barra do Furado com a pavimentação tendo que 
deslocar a máquina alugada para essa finalidade como um sinal de trabalho do prefeito 
relatando o que está sendo feito nas estradas; finalizou esclarecendo que saiu um áudio 
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de uma possível briga com o vereador Dedé, porém desmentiu o boato dizendo que 
nunca se desentedeu com ninguém. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Elias 
José de Sousa Neto cumprimentando e saudando a todos dizendo que é dever do 
político criar condições para que o povo viva melhor e tem percebido que o prefeito 
Maurílio tem buscado criar essas condições mesmo com falhas e defeitos, pois ninguém é 
perfeito, mas que tem perecebido os seus esfoços para melhorar o município e que todos 
precisam entender que as parcerias é muito importante como o grupo do PT apoia o 
grupo do prefeito como também outras lideranças estão apoiando o grupo adversário 
fazendo parte do processo político; disse acreditar que o grupo do PT dará uma grande 
sustentabilidade ao grupo Ficha Limpa devido a sua experiência com políticas públicas 
voltadas para as pessoas mais necessitadas como da zona rural com apoio dos 
deputados trabalhadores Waldenor e Zé Raimundo avançará muito mais; disse também 
que há certos momentos que é preciso fazer uma reflexão do que está correto e do que 
precisa corrigir falando que Cândido Sales tem diversos problemas históricos que não 
serão resolvidos em um só mandato e que é preciso buscar alternativas e soluções 
enfatizando a parceria com o prefeito em busca de soluções; disse que as ultrassons 
citadas pelo colega irão continuar atendendo a grande demanda mesmo que o problema 
na saúde não é exclusivo de Cândido Sales, mas que é preciso buscar soluções para 
corrigir a nível de município como o prefeito tem buscado sendo digno de aplausos; 
agradeceu ao Partido do Trabalhadores por ter feito parte e como vereador nesse período  
já que será pré candidato pelo PSD, porém continua louvando as políticas públicas no 
então partido que fez parte até agora e continua apoiando os mandatos do presidente 
Lula, governador Jerônimo Rodrigues e deputados Waldenor e Zé Raimudo, enfatizando 
que a sua pessoa conversou com os deputados para a sua saída do partido; finalizou 
estendendo as condolências à família de Xavier pelo seu falecimento e a família do 
saudoso Chefin. Em seguida fez o uso da palavra o líder da Oposição Marcos Martins 
Ferraz cumprimentando e saudando a todos lamentando o falecimento do jovem Loro de 
Quaraçu e Xavier, pai de da servidora Juliana; disse que ao ouvir os discursos dos 
colegas dos que o antercederam dizendo que o município está em desenvolvimento 
iniciou falando do esporte relatando que foram mais de 1 milhão de reais investidos no 
Estádio Ararão e mesmo assim permanece fechado a mais de um ano para que os 
desportidas possam utilizar um recurso que é do povo e não sabe como os colegas 
vereadores dizem que o prefeito atual é o melhor que já teve em Cândido Sales, falando 
também da falta de campeonatos realizados na gestão e que se não fossem os distritos 
de Lagoa Grande e Quaraçu não haveria esporte no município dizendo que o prefeito não 
sabe o que é investir no esporte lamentando a situação; em aparte o vereador Elias disse 
que está acontecendo um campeonato de futsal no bairro da Usina bancado pela 
prefeitura com sua participação; disse que a saúde é uma vergonha rebatendo as falas do 
colega Cleomar onde disse que o prefeito atual é o melhor que já passou pelo município e 
deu ênfase a epidemia de dengue em Quaraçu parabenizando os agentes que estiveram 
no distrito para fazer algumas intervenções, mas que não é o suficiente diante do quadro 
de dengue hemorrágica e não vê preocupação do prefeito que é médico fazer as 
intervenções necessárias dizendo ser uma vergonha; disse que todos que fecharam 
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compromisso com o prefeito levaram vantagens e não porque o mesmo é bom; em parte, 
o vereador Ivano França disse que quando o vereador disse que o prefeito é bom, só se 
for para sua pessoa, pois o mesmo nunca se preocupou com o povo pois não cobra 
melhorias para o povo e fez uma abordagem da transferência da servidora Marta do 
Fórum caracterizando perseguição política; o vereador Marcos disse ser vergonhoso para 
o município às vésperas de se encerrarem a emissão de Títulos a servidora da 
competência de Marta ser trocada caracterizando perseguição política dizendo ser 
vergonhoso; pediu intervenções do carro fumacê no distrito de Quaraçu para combater a 
proliferação do mosquito da dengue e disse que estrada pelo Eucalípto não está tendo 
condições de transitar questionando onde estão as patrol alugadas pela gestão deixando 
a sua indignação pela saúde, esporte e estradas precárias do município e que sempre 
usará a tribuna para falar a verdade. Em seguida o presidente Simplício Maria Santos 
Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da 
palavra cumprimentando e saudando a todos dizendo que a Câmara está de luto pelo 
falecimento de Xavier, pai da servidora Juliana prestando as condolências e lamentou 
também as mortes de Netinho do Mandacaru e Chefinho; disse que o vereador Lulu pediu 
para informar que a patrol estava fazendo as ruas de Barra do Furado, mas já saiu do 
local para fazer a estrada da Mumbuca; falou do povo de sua região que tem um carinho 
por sua pessoa que durante três anos e meio como vereador tentou fazer o melhor e 
ainda tem muito a se fazer e o que o povo mais necessita é a água enfatizando que 
acontecem problemas como quebra de máquinas e bombas cobrando do prefeito Maurílio 
um pipa só para atender a região e disse colocar a sua digital que não tem ninguém 
morrendo de sede, se alguém dizer o contrário é conversa fiada dizendo que tem muitos 
querendo água para fazer plantação e o município não tem como atender essa demanda 
e mais uma vez desafia alguém falar que passou sede na região de Barra da Lagoa, 
dizendo não esconder a verdade em todos os seus atos; disse que na próxima semana no 
Assentamento Santa Rita estará colocando a água do rio pardo honrando um 
compromisso feito junto com o prefeito Maurílio; disse que a saúde na região nunca foi tão 
bem assistida onde os três a quatro carros que atendem as demandas chegam a 
trezentos litros de gasolina por semana sempre procurando cuidar do povo enfatizando 
que a sua bandeira é a saúde em primeiro lugar; disse que as estradas estavam ruins e 
através das cobranças noventa por cento feitas e logo concluirá o que falta; falou também 
que a quadra tem servido toda a comunidade, será construída uma sala para dentista e 
muito mais benefícios virão; finalizou as suas palavras dizendo que será pré candidato 
novamente através do pedido do povo e parabenizou ao prefeito Maurílio pelos seu 
oitenta por cento de aprovação do seu mandato através de pesquisas feitas até mesmo 
da oposição. O vice Elias Neto devolveu a presidência a Simplício Maria, Dedé do 
Mandacaru. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, marcando a próxima para sexta-
feira dia 19 de abril e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Ailson 
Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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